
Elternschaft Kindergarten Kriegenbrunner Fröschla

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Florian Janik
Rathausplatz 1
91052 Erlangen

Antrag auf eine Fragestunde zum Erlanger Stadtrat am 28.07.2016

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Janik,

in der GS Frauenaaurach werden ca. 175 Schüler unterrichtet. Für 55 Kinder steht im Kinderhaus Löwenzahn ein Hortplatz zur Verfügung. 86 Kinder werden in der Mittagseinrichtung der Schule betreut. Aufgrund der fehlenden Ferienbetreuung ist die in den schulischen Räumen angebotene Mittagsbetreuung nur eine unzureichende Alternative zum Hortangebot. Der Bedarf an Kinderbetreuung im Anschluss an den regulären Schulunterricht als auch während der Ferienzeiten ist enorm. In Anbetracht des steigenden Wohnbedarfs und der damit verbundenen Nachverdichtung erschließungswürdiger Flächen, ist mittel- bis langfristig auch im Stadtrand Frauenaaurach, Kriegenbrunn, Hüttendorf, Schallershof und Neuses mit einer steigenden Nachfrage an Hortplätzen zu rechnen.

Zum Schuljahr 2016/2017 erhöht sich die Anzahl der in der schulischen Mittagsbetreuung untergebrachten Kinder weiter. Die räumlichen und personellen Kapazitäten sind bereits jetzt ausgeschöpft. Vor allem beim Mittagessen und der Hausaufgabenbetreuung ist nicht mehr ausreichend Platz. Überdies fehlt, wie vor genannt, die Ferienbetreuung. Gerade im Hinblick auf die Vereinbarkeit von Familie und Beruf ist es unabdingbar, dass für alle Kinder ein Betreuungszeitfenster bis weit in die Nachmittagsstunden zur Verfügung steht. Insbesondere während der Schulferienzeiten benötigen berufstätige Elternpaare eine wohnortnahe, verlässliche, kompetente Betreuung ihrer Kinder. Aktuell haben aufgrund der begrenzten Aufnahmekapazitäten im Hortbereich des Kinderhauses Löwenzahn vor allem Kinder ab der 2. Jahrgangsstufe (ohne Geschwisterkindbonus) und aus den benachbarten Sprengelgemeinden Kriegenbrunn, Hüttendorf, Schallershof und Neuses das Nachsehen, einen der begehrten Plätze zu ergattern.

Der Elternbeirat der GS Frauenaaurach und die Elternschaft des Kindergartens Kriegenbrunner Fröschla sehen es als dringend notwendig an, im Schulsprengel der Grundschule Frauenaaurach neue Hortplätze zu schaffen. Die fehlenden Räumlichkeiten können ggf. durch eine Interimslösung mittels bereitgestellter Container auf dem Gelände des Kindergartens Kriegenbrunn gestellt werden. In Anbetracht der Dringlichkeit der Angelegenheiten beantragen wir das Problem zeitnah in der nächsten Stadtratssitzung am 28.07.2016 zu diskutieren und stellen hierzu folgende Fragen:

- **Wie sieht die kinder- und familienfreundliche Stadt Erlangen den Mehrbedarf an Hortplätzen in den westlichen Ortsteilen Frauenaaurach, Kriegenbrunn, Hüttendorf, Schallershof und Neuses?**
- **Mit welchen Maßnahmen und bis wann können ausreichende Hortplätze geschaffen werden?**

Verbunden mit der Hoffnung auf eine positive Entscheidung verbleiben wir, im Namen der gesamten Elternschaft,

mit freundlichen Grüßen